

EL BALEAR.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.

Mahon. Orfila.

Puerto Caboti.

Sale todos los dias.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes.

En Mallorca, Rs. vn. 08

En Menorca ó Ibiza, franco

de porte. 10

En los demas puntos del rei-

no, id. id. 42

Cada número suelto. 42

PALMA.—MIÉRCOLES 13 DE DICIEMBRE DE 1854.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Faro Nacional.)

LA MONARQUÍA Y LA DISCUSION PÚBLICA.

Vemos entre los defensores de la institucion monárquica cierta divergencia de opiniones que, aunque no en puntos radicales y profundos, debería en nuestro sentir disiparse, si el triunfo á que de buena fe aspiramos unos y otros ha de ser completo y brillante. Consiste esta divergencia de opiniones en que, mientras algunos defensores ilustrados y celosos de la monarquía sostienen que la existencia de la institucion puede sin inconveniente permanecer inmóvil y conservarse respetada en medio de las ardientes polémicas y de los rudos ataques que se le dirigen, nosotros creemos que estos ataques rebajan la dignidad del trono y le privan de esa fuerza moral que necesita para vivir respetado, para ser poderoso, y para ocupar el alto puesto que le corresponde, como centro de la máquina política, y como símbolo de la autoridad suprema del Estado.

Los que sostienen la opinion á que nos referimos, suponen compatible la dignidad de la monarquía con el debate continuo de sus prerogativas, con la perenne discusion sobre su conveniencia y utilidad, cual pudiera sostenerse acerca de un punto dudoso ó de un objeto insignificante. Pero apesar de su ilustracion y buen sentido, no conocen que si la institucion monárquica ha de ser en el Estado lo que conviene que sea, esto es, el centro de la gran máquina del gobierno, es indispensable que esté al abrigo de todas las tempestades de las pasiones políticas, y que no reciba sino homenajes de respeto por parte de todos los ciudadanos. Un monarca á quien á todas horas se dirigen censuras ardientes, y cuyos derechos se sujetan á discusion todos los dias, podría ocupar el trono, pero sería un monarca de teatro, ó cuando mas un alto funcionario amovible á voluntad de los mismos que debieran guardarle obediencia y respeto.

En prueba de que nuestras observaciones son exactas, recuérdense las doctrinas que sobre el poder real tiene establecidas el derecho público constitucional. Segun ellas, el rey es inviolable en su persona é irresponsable por sus actos; si bien el ejercicio de su autoridad está marcado por los límites justos y prudentes que la constitucion le señala, para que jamás pueda en su nombre abusarse de la autoridad en daño del país. Y ¿qué quiere decir en buena lógica esta irresponsabilidad? quiere decir, por ventura, que el monarca ha de ver suscitarse cuestiones á cada momento sobre los derechos que la nacion le ha conferido, y que tal vez arrancan desde remotos siglos en la persona de sus progenitores, si la corona es hereditaria? De ningún modo puede haber compatibilidad entre estas dos ideas tan opuestas. La irresponsabilidad excluye toda censura directa, todo combate vivo y ardiente contra los actos políticos del monarca, toda polémica sobre la legitimidad y conveniencia de la institucion, á cuya sombra vive y se desarrolla benéfica la autoridad real.

Pero se nos arguye diciendo que la soberanía nacional está sobre todos los poderes, y que en épocas de reorganizacion política como la actual, toda autoridad se halla virtualmente en suspenso, interin no

reciba la sancion de la asamblea constituyente. Hay en este raciocinio notable exageracion y vamos á manifestarla.

No somos nosotros ciertamente de los que sostienen el derecho absoluto é ilimitado de los reyes cual si fueran los oráculos infalibles de la divinidad en la tierra: no somos tampoco de los que lisonjean su vanidad hablándoles constantemente de sus altas prerogativas y de la magestad de la corona que ciñen, sin ponerles jamás delante sus graves y sagrados deberes. Nosotros hemos tenido dignidad suficiente para decir á los reyes alguna vez con el ilustre Balmes, que jamás quemamos incienso ante el ídolo de la magestad real, y que el manto de púrpura que cubre la persona de los príncipes y de los emperadores augustos de la tierra, oculta lo mismo que la capa del mendigo un puñado de polvo y de miseria. Nuestras palabras en favor de la magestad real no pueden por lo tanto ser sospechosas.

Reconocemos que la soberanía nacional bien entendida y aplicada, y sujeta en su ejercicio á las leyes eternas de la moral, de la justicia y de la conveniencia pública, está sobre todos los poderes civiles y políticos: mas ¿es por ventura esta soberanía una voluntad caprichosa, inconstante y arbitraria, que no tiene pensamiento fijo, que prescinde de las tradiciones históricas, que se olvida de las costumbres y de los sentimientos de los pueblos, que derriba hoy la obra que levantó ayer, y que realiza en política la marcha portentosa del movimiento continuo? No: esto sería por demas absurdo. Si la soberanía nacional tuviese un carácter tan irracional, veleidoso y mudable, sería preciso borrar esta doctrina de la ciencia política.

Pues bien, aceptando como aceptamos la supremacía de este poder; no reconocemos á nadie en particular, derecho para las discusiones que censuramos; mediante á que el punto que se supone por algunos indeciso, está ya tiempo hace resuelto por la nacion misma, y no solo en el seno del Parlamento, sino tambien en medio de la lucha sangrienta de la revolucion de julio.

Si la nacion, pues, ha decidido quién tiene derecho de disputar? ¿Quién sin rebelarse contra la soberanía puede combatir lo que la soberanía ha respetado? Nada hay por lo tanto que examinar sobre este punto: ninguna rehabilitacion que hacer, ninguna sancion que acordar: porque aunque en sentido absoluto, claro es que los poderes de una asamblea constituyente se estienden á la organizacion del país en todos los ramos de la administracion civil y política, si se considera la cuestion en el terreno práctico y concreto, la nacion ha pronunciado ya su fallo solemne, y nadie, por alto y poderoso que se suponga, alcanza á conmover esta decision soberana.

Aparte, pues, de la cuestion de conveniencia y de dignidad, que no permiten que se desprestigie á todas horas lo que las leyes a, ellidan sagrado é inviolable, es visto que el mismo principio de la soberanía nacional que se invoca, exige guardar sobre este punto un respetuoso silencio.

La conducta que recomendamos como la mas conveniente para el país, y la única lógica en la esfera de la política, no excluye sin embargo el que se llame la atencion del trono con dignidad y celo hácia sus deberes: que se le pongan delante los preceptos de la justicia para cumplirlos, las necesidades del país para satisfacerlas,

y sus sentimientos para acatarlos. El respeto á la institucion monárquica, ni á la voluntad nacional que la ha declarado sagrada, no eocadena la pluma del escritor de conciencia, ni cierra el lábio del buen ciudadano. Se puede y se debe pedir á un tiempo mismo, á lo los súbditos respeto para el trono, al trono justicia para los pueblos.

(De Las Cortes)

La colosal empresa en que se hallan empeñadas la Francia y la Inglaterra en Crimea, está llamando justamente la atencion de todo el continente europeo y es digna del estudio de todo el que se dedica al arte de la guerra. Dificilmente se hallará en la historia militar moderna un sitio para el que se hayan acumulado mas medios de destruccion, una plaza que reuna mas elementos para combatirlos, y ejércitos de mar y tierra mas numerosos y aguerridos que los que combaten á estas horas en el radio de Sebastopol.

Pero no son precisamente estas circunstancias las únicas que despiertan el interés de la Europa entera, y que hacen seguir paso á paso los movimientos de los ejércitos que manobran en el apartado teatro de la guerra de Crimea: despiertan también, y acaso con mas motivo, las posiciones que respectivamente ocupan las fuerzas de uno y otro campo. Tarea harto difícil es, con escasas noticias detalladas y por lo comun no muy verídicas, la de apreciar con acierto la situacion de ambos ejércitos, ni mucho menos presagiar el plazo mas ó menos breve en que se terminará aquel sitio memorable.

Desde el principio de esta empresa, todo se ofrece á nuestra imaginacion en ella, con un carácter extraordinario, desde la coalicion de las grandes potencias occidentales, considerada hasta ahora como un sueño, y los poderosos medios improvisados para emprenderla, hasta el desembarco del ejército anglo-francés en la costa de Crimea. Su marcha triunfante al través del escabroso terreno de la península rusa, y su llegada al frente de Sebastopol, son operaciones que por lo difíciles y arriesgadas hubieran parecido antes un sueño aun á los mas entendidos en las cosas de la guerra. Sin embargo, el ejército invasor, desembarcado apenas, emprende su marcha, vence á los enemigos que á ella se oponen, y llega al frente de una de las primeras plazas de guerra de Europa dispuesto á conquistarla á todo trance. Y aquí debemos deplorar el error en que los generales del ejército expedicionario estaban acerca del estado de defensa de Sebastopol, y de los elementos que pudieran hacerla mas respetable, error que una triste experiencia vino á demostrarles, y que han tenido bastante modestia para confesar en los partes que han dirigido á su gobierno. Fuerza es, sin embargo, hacer justicia á la pericia y valor de los jefes que dirigen las operaciones de este sitio memorable, pericia y valor que resaltan mas cuanto á mayor altura se elevan los sitiados en su enérgica defensa.

No sorprende menos el sitio de esta plaza por su marcha irregular que nos lo presenta como próximo á llegar á su término, sin haberse llenado en él la condicion indispensable para apoderarse de toda plaza de guerra por medio de las armas: hablamos de la circunvalacion, propiamente dicha, que incomunica enteramente á los si-

tiados con el exterior de ella. Bajo este aspecto no puede decirse que Sebastopol se halla sitiada, porque sabido es que desde que empezaron los aliados á hostilizarla, han tenido entrada en ella muchos de los refuerzos enviados en su auxilio, cuyas fuerzas han hecho repetidas salidas para molestar y aun trabar encarnizadas luchas con los sitiadores. La posicion de estos tiene algun punto de contacto con la situacion de Julio César, cuando puso sitio á la ciudad de Alesia. Cuando se sublevaron las Galias á la voz de Vercingetorio, y este acometió á las legiones que César habia dejado para invernar en el país, acudió con celeridad suma pasando los Alpes, y habiendo vencido al célebre caudillo, le precisó á encerrarse en Alesia con noventa mil hombres. César con cuarenta y cuatro mil de sus legionarios levantó trinchera alrededor de la plaza y formalizó su sitio. El resto de los pueblos sublevados reunió un ejército de doscientos mil hombres para socorrerle, y César levantó otra trinchera contra los de fuera. Hostilizados por estos, saca parte de sus legiones, quedando el resto guardando el sitio, vence á los que venian á socorrer la plaza, y despues de esta victoria, Alesia y su jefe se rinden á discrecion.

En la campaña de Crimea, los aliados penetran en el país, vencen los rusos y levantan sus líneas contra la plaza por un frente solamente. Un ejército de socorro se presenta á su espalda, el del general Liprandi, y contra él tienen que hacer nuevos reductos, conservando sus tropas sitiadas á la vez, sin mas comunicacion que la de la costa.

La posicion de los aliados es parecida á la del César, porque si es verdad que este famoso capitan circunvaló por entero la plaza, él á su vez por entero quedó circunvalado. Los aliados no han circunvalado la plaza ni están del todo circunvalados, pero al tiempo que atacan, son hostilizados por su flanco derecho y aun pueden serlo por la espalda.

El sitio de Sebastopol no es tal sitio, es la toma de una fuertísima posicion auxiliada por un ejército igual en número al que lo ataca.

Los aliados no podian obrar del mismo modo, aun cuando sus aguerridos generales poseyeran las eminentes dotes militares de aquel capitan, tanto porque la ciudad no se halla verdaderamente sitiada, como porque tienen que atender, ademas de los enemigos de la plaza, al respetable cuerpo del general Liprandi que se encuentra al flanco derecho del ejército sitiador ventajosamente atrincherado, y á las fuerzas de que dispone el príncipe de Menschikoff que tan pronto pueden secundar cualquier movimiento ofensivo que aquel intente, como verificar un ataque simultáneo sobre los trabajos de los sitiadores de acuerdo con la guarnicion de la plaza, como sucedió en la sangrienta refriega del 5 de este mes. El ataque de este día dieron los rusos por el único punto que mas ventajas ofrece por el declive gradual que forma el terreno, por ser el paraje por donde desemboca el Tchernaya en la bahia de Sebastopol, y debemos consignar tambien que es para nosotros incomprendible que los sitiados no emprendiesen antes del 21 del pasado octubre el sistema de repetidos ataques que desde entonces han adoptado, semejantes á los que ofrece la historia en los sitios semejantes.

En resumen, de lo dicho se desprende

que los generales de los ejércitos aliados comprenden que se hallan empeñados en la mas colosal empresa militar que se haya visto hasta ahora: que la activa y enérgica resistencia de los rusos, que debe de justicia reconocerse, lejos de abatirlos ni amedrentarlos, solo sirve para redoblar su valor y aumentar el brio de sus soldados; y por último, que cuantos ataques se les han dirigido hasta ahora, por mas mortíferos que hayan sido, no han bastado á detenerles en la marcha lenta-sí, pero firme y reflexiva que paso á paso les va aproximando al baluarte del poder militar y marítimo del imperio ruso en el mar Negro.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

RUSIA.

En El Times del 23 de noviembre leemos lo que sigue:

«El resultado de la batalla de Inkerman ha sido demostrar que aun en las circunstancias mas desfavorables para nuestras tropas y las mas ventajosas á sus adversarios, basta una fuerza que no esceda un tercio de los ejércitos aliados para resistir y batir en definitiva á las innumerables columnas á cuya cabeza atacó el general Danenberg nuestras líneas. Nunca se ha demostrado mas victoriosamente la superioridad de nuestras tropas, de nuestra posición y de nuestras armas, y los enormes montones de cadáveres rusos basados en el valle, que ofrecían el mas terrible espectáculo que se haya dado nunca á soldados veteranos, han demostrado la energía y firmeza de un ataque que solo fué sobrepujado por la incomparable y triunfante valentía con que fué rechazado. Cuando los rusos se batieron en retirada fué imposible perseguirlos de modo que se completase su derrota, porque ejecutaron su retirada al abrigo de sus cañones, situados en las alturas y en los fuertes. Sin embargo, aunque esta batalla no haya tenido un resultado decisivo en el sentido comun de esta palabra, esta resistencia victoriosa de nuestros ejércitos en un ataque tan formidable, tiende á disipar todo temor con respecto á la seguridad del ejército hasta que lleguen los refuerzos. Ella prueba que una fuerza muy poco considerable de los ejércitos aliados, puede defender una fuerte posición contra el enemigo, sea cualquiera su número, y aunque la falta de los refuerzos que hemos pedido puede retardar la marcha del sitio, no podremos dudar que el ejército que ha combatido en Inkerman no puede mantenerse hasta que completamente reforzado se halle en disposición de atacar con la seguridad del triunfo.

Parte de lord Raglan.

Al Exmo. Sr. duque de Newcastle.
Delante de Sebastopol 8 de noviembre de 1854.

Milord duque: Tengo el honor de anunciar á V. E. que el ejército de mi mando, eficazmente ayudado por el cuerpo de observación del ejército francés, á las órdenes de un oficial muy distinguido, el general Bosquet, ha rechazado en la mañana del 5 un ataque muy vigoroso y resuelto del enemigo contra nuestra posición que domina las ruinas de Inkerman.

En la carta que con fecha 3 dirigí á V. E. decía que el enemigo se había reforzado considerablemente en el valle de Tchernaiá.

A la mañana siguiente se hizo mas ostensible el despliegue de estas fuerzas; gran número de tropas habían evidentemente llegado del Norte y dos veces se vió que llegaban al campo ruso algunos personajes distinguidos.

Ha sabido despues que el cuarto cuerpo de ejército, conducido con el menor número de bagajes posible en carruajes del país, había llegado de Moldavia, y que el tercer cuerpo debía seguirle inmediatamente.

El dia 5, poco antes de amanecer, algunas columnas enemigas atacaron nuestras avanzadas, que cubrían la derecha de la posición. Estas avanzadas combatieron con admirable valor y defendieron el terreno palmo á palmo contra fuerzas muy superiores, hasta que la segunda división, mandada por el mayor general Pennefather, que se había puesto inmediatamente sobre las armas, llegó y tomó posición con sus piezas de campaña.

La división ligera, mandada por el teniente general sir Jorge Rocen, llegó tambien sin pérdida de tiempo: la primera brigada, mandada por el mayor general Codrington ocupaba á la izquierda los terrenos montañosos que bajan hácia Sebastopol, cubriendo nuestra batería de la derecha, y la segunda brigada, mandada por el brigadier general Buller, se formó á la derecha de la segunda división, haciendo avanzar al regimiento núm. 88, mandado por el teniente coronel Esfreus.

La brigada de guardias, á las órdenes de S. A. R. el príncipe de Cambridge y del mayor general Bentinck avanzó tambien tomando una posición importante en la estremidad derecha de la segunda división con sus cañones unidos á los de esta última, pero separada de ella por un gran barranco.

La cuarta división, mandada por el teniente general sir Jorge Cathcart, que salió de su campamento, avanzó igualmente hácia la derecha del punto atacado; la primera brigada, al mando del brigadier general Goldie, se colocó á la izquierda del camino de Inkermann; y la segunda, al mando del brigadier general de Towin, á la derecha del mismo camino, y en las alturas que dominan el valle Tchernaiá.

La tercera división, á las órdenes del teniente general sir Ricardo England, ocupó en parte el terreno abandonado por la cuarta división ligera con dos regimientos á las órdenes del brigadier general sir Jhon Campbell. El brigadier general Heyre mandaba las tropas en la trinchera.

La mañana era muy oscura y caía una lluvia menuda y fria, de modo que no se podía distinguir mas que el fuego, el humo del cañon y el ruido de fusilería. Sin embargo, bien pronto se advirtió que el enemigo, cubierto por una nube de tiradores y sostenido por grandes columnas de infantería había colocado muchos cañones de grueso calibre en las alturas de la izquierda, y enfrente de la segunda división, mientras que otras columnas de infantería atacaban vigorosamente á la brigada de guardias.

Nuevas baterías de gruesa artillería colocó el enemigo en las pendientes situadas á nuestra izquierda; 90 eran las piezas colocadas, ademas de los cañones de marina y los de la plaza. Protegidas por un fuego terrible, acompañado de balas, bombas y granadas, las columnas rusas avanzaban en gran número, y era preciso que nuestras tropas hiciesen grandes esfuerzos para resistirlas.

En este momento llegaron por nuestra derecha dos batallones de infantería franceses, enviados á la primera señal por el general Bosquet, los cuales contribuyeron al éxito de nuestra resistencia, animando á nuestros soldados, cargando sobre el enemigo desde lo alto de la colina, y ocasionándole grandes pérdidas.

Al mismo tiempo el enemigo dió un vigoroso ataque sobre nuestra estremidad izquierda, siendo por un momento dueño de cuatro de nuestros cañones, de los cuales recobró tres el 88.º y uno el 77.º al mando del teniente general Egerton.

En el lado opuesto estaba empeñada en una obstinada lucha la brigada de guardias mandada por S. A. R. el duque de Cambridge.

El enemigo, resguardado por espesos matorrales, avanzaba en dos columnas y atacaba resueltamente un pequeño reducto construido para dos cañones, pero sin armar.

El combate ha sido muy obstinado, y la brigada, despues de haber demostrado gran valor y mucha serenidad, tuvo que retirarse ante un enemigo superior en número, hasta que, protegida por un destacamento del 20.º regimiento de la primera división, volvió á avanzar y tomó el reducto.

Esta posición ha sido ocupada despues por los franceses, y los guardias se han colocado en el flanco derecho de la segunda división. Sin embargo, el teniente general sir Jorge Cathcart, con algunas compañías del regimiento núm. 68, creyendo que podría hacer una diversion útil, bajando al valle y cogiendo por el flanco al enemigo, avanzó rápidamente; pero las alturas estaban ocupadas por los rusos; se vió rodeado por fuerzas superiores, y en el momento que procuraba evadirse, fué mortalmente herido.

Poco antes había sido tambien gravemente herido el brigadier general Towes.

La batalla continuó sin suspenderse y sin resultado definitivo; el enemigo colocó en línea, no solo sus baterías de campaña, sino tambien las de plaza y sus cañones de marina hasta despues de mediodía.

Entonces los rusos empezaron á flaquear, y poco despues, aunque el fuego no cesó, la retirada fué general y se vió que grandes masas se retiraban por el puente de Inkerman y trepaban por las pendientes opuestas dejando en el campo de batalla 5 ó 6,000 muertos ó heridos; hay que advertir que se habían llevado ya gran número de heridos. Jamás se ha visto un espectáculo igual al de este campo de batalla; pero no insisto sobre este particular.

Despues de haber hecho á V. E. esta incompleta relación de tan sangrienta batalla, me quedan dos deberes que cumplir, grato el uno y penoso el otro.

Es para mí una satisfacción poder recomendar á V. E. la brillante conducta de las tropas aliadas. Los franceses é ingleses han rivalizado en valor y serenidad, á pesar de que han tenido que luchar contra una fuerza infinitamente superior, y estado espuestas durante muchas horas á un fuego mortífero.

Debe recordarse que durante muchas semanas han tenido que soportar las mayores fatigas, y que muchos de ellos habían estado la noche anterior en las trincheras. No detallaré los movimientos de las tropas francesas, porque temo cometer alguna inexactitud; pero debo hacer mención de su valor y de los servicios que han prestado, pagando de este modo un justo tributo de admiración á la conducta de su inmediato jefe el general Bosquet.

Me felicito tambien diciendo cuánto estimo el precioso auxilio que he recibido del general en jefe Canrobert que se hallaba presente y constantemente en comunicación conmigo; no encuentro palabras para elogiar la utilidad de su cooperación.

V. E. recordará que fué herido en la batalla de Alma. El 5 ha vuelto á serlo, pero espero que pronto estará restablecido.

En mi siguiente despacho comunicaré á V. E. los nombres de los oficiales de cuyos servicios tengo noticia. No quiero retardar hoy la salida del correo; pero no puedo dejar de mencionar la admirable conducta del teniente general sir Jorge Brown, que ha sido desgraciadamente herido de un balazo (pero no ofrece peligro); del teniente general S. A. R. el duque de Cambridge, que se ha distinguido particularmente; del mayor general Pennefather, jefe de la segunda división, que ha sufrido el primer ataque, manteniéndose valerosamente en medio de las mayores dificultades durante esta prolongada lucha; del mayor general Bastinck, gravemente herido; del mayor general Codrington; del brigadier general Alams, y de los de igual clase Towns, herido gravemente, y Buller, tambien herido, pero levemente.

Debo tambien dar gracias al teniente general sir Ricardo England, por la excelente disposición de su división y la protección que ha dispensado á la izquierda de la división ligera, en donde el brigadier general sir Jhon Campbell fué colocado acertadamente, apoyando en efecto al mayor Codrington; experimento un verdadero placer al comunicaros que el brigadier general Heyne ha tenido á su cargo el importante servicio de proteger las trincheras contra todo ataque de parte de la ciudad.

El teniente general sir de Lacy Evans, obligado por una grave indisposición á volverse á bordo algunos dias antes, abandonó la cama en cuanto tuvo noticia del ataque y volvió inmediatamente á su puesto, aunque no estaba restablecido, para tomar el mando de la división de que estaba encargado el general Pennefather, que no ha dejado de ayudar y aconsejar á este.

Es muy penoso para mí tener que someter á V. E. la lista de los muertos, heridos y ausentes en esta memorable ocasión. La pérdida es muy grande, y el servicio de S. M. ha perdido muchos oficiales y soldados excelentes. Entre los muertos encontrará V. E. los nombres del teniente general Sir Jorge Cathcart; y los de los brigadieres Estrangways y Goldie.

Es difícil decir con exactitud las fuerzas que presentó en el campo de batalla el enemigo.

La configuración del terreno no permitía á sus tropas desenvolverse mucho; el ataque consistía en continuos asaltos repetidos por grandes

masas formadas en columna; pero si hemos de juzgar por lo que hemos visto en el llano cuando se retiró debo suponer que no contaba con menos de 60,000 hombres.

Su pérdida ha sido excesiva, y se calcula que ha dejado en el campo de batalla cerca de 5,000 muertos, y que su pérdida total en muertos, heridos y prisioneros, no baja de 45,000 hombres.

V. E. se sorprenderá al saber que el número de las tropas inglesas que tomaron parte en la lucha no pasaron de 8,000 hombres y el de la división del general Bosquet, solo ascendía á 6,000; porque las demas tropas francesas disponibles en el terreno se hallaban de reserva.

Debo mencionar que mientras el enemigo atacaba nuestra derecha, tambien atacaba la izquierda de las trincheras francesas, y había entrado en dos baterías; pero fué rechazado en seguida del modo mas valeroso con pérdida considerable, y perseguido ardientemente hasta las mismas murallas de Sebastopol.

RAGLAN.

NOTICIAS NACIONALES.

De Zaragoza nos escriben lo siguiente:
Sobre lo que dijimos de la voz misteriosa en uno de nuestros números anteriores, se lee lo siguiente en El 17 de Julio, periódico de aquella ciudad:

«La curiosidad suscitada por el suceso de la calle del Clavel no se ha satisfecho. Cuando esperaba que las diligencias del juzgado darian alguna luz sobre la voz misteriosa, se encuentra ahora como el primer dia. Escusado es decir á nuestros lectores que este es el tema obligado de todas las conversaciones. Qué hay de la voz? Qué hay del duende? Qué hay de la emparedada? Con estas preguntas nos atosigan por todas partes, figurándose que en nuestra misión de periodistas y de gacettilleros debemos estar mejor informados que nadie y sin embargo, estamos lo mismo que todo el mundo. Sabemos, y esto ningún zaragozano lo ignora, que se han continuado los reconocimientos en toda la manzana de casas, así en las obras al aire libre, como en las cañerías, sótanos y demás subterráneos; que se han hecho numerosas esperiencias bien por medio de agudos gritos llamando á la presunta víctima á los que no contestaba, bien por al-dabonazos fuertemente aplicados á la puerta de la casa á los que contestaba, ó Lien por toques de corneta á los que, sin ser cazador no permanecía muda. Dicen unos que el último dia, el sábado, era la voz muy débil como de persona desfallecida y agonizante; otros si bien lo niegan, afirman que el ventrilocuo estaria ya cansado de la prolongacion de su burla y querria dar este des-lace verosimil á su ocurrencia. Esta es la opinion mas generalizada. Lo verdaderamente cierto del lance, es que el dueño de la casa queda habilitado para no arrendarla en algunos años.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

JUNTA MUNICIPAL DE BENEFICENCIA

DE PALMA.

Rifa del mes de diciembre de 1854.

En el sorteo ejecutado en el dia de hoy han salido premiados los números que á continuación se espresan.

SUERTES.	NUMEROS.
1.ª—Cien libras mallorquinas.	4808.
2.ª—Seis cubiertos de plata.	4628.
3.ª—Quince libras mallorquinas.	5475.
4.ª—Una cruz de malta de oro.	9498.
5.ª—Un aderezo para tomar café.	6225.
6.ª—Diez libras mallorquinas.	544.
7.ª—Doce cuchillos con mango de marfil.	240.
8.ª—Una colcha de algodón.	6266.
9.ª—Un relicario de oro.	4997.
10.ª—Cinco libras.	4597.

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenezcan los billetes premiados, se presenten con ellos en la secretaría de esta junta. Palma 11 de diciembre de 1854.—Miguel Garau, secretario.

PALMA 13 DE DICIEMBRE.

PRESUPUESTOS.

El respeto que nos merece la autoridad constituida nos hace lamentar que en un documento oficial como el manifiesto de Exma. Diputacion se lean frases que ni gravedad, indispensable en esta clase de escritos, permite, ni la imparcialidad puede haber aconsejado. Se califica de *gran deuda* el déficit de que nos hemos ocupado: se habla de la *inminente bancarrota* que por razon de dicha deuda amenaza: y al expresar el cuerpo superior sus deseos en orden á su sistema, dice despues de haber calificado duramente el de sus antecesores, que no quiere *nada de engaño ni trampas: nada de oropel.*

Riesgo habria seguramente en deslizar alguna palabra poco respetuosa, si entráramos á combatir con razones semejantes conceptos: apelaremos por lo mismo á la claridad y convincente aritmética, y ella argumentará por nosotros.

La Exma. Diputacion provincial ha tenido la suerte de poder realizar por sí propia una economía de 278.899 rs. A 269.303 ascendia la propuesta en 1851, segun demostramos en uno de nuestros anteriores artículos. Si la Diputacion en vez de estar precisada á proponerla, hubiese podido dictarla entonces por sí, la economía hubiera quedado realizada años ha, amen de otras otras, que anualmente se pedian. No se obtuvo este beneficio, y la cantidad expresada continuó figurando en el presupuesto de gastos, pero el de ingresos no tuvo aumento.

La sequía ocasionó muchos dispendios. A varios distritos municipales, como Campos, Santañy y Formentera hubo de condonárseles una buena parte de sus contribuciones, y se les mandaron, además de los fondos que libró el gobierno á petición de la Diputacion provincial, muy cerca de 4000

libras en solo un año, para remediar la gran miseria de aquellas comarcas.

El subido precio que tuvieron en aquel año calamitoso los artículos de primera necesidad dobló en los establecimientos de beneficencia el gasto ordinario calculado y continuado en presupuesto, gasto de tal importancia, que la Diputacion se ha visto precisada á votar para cubrirlo durante el año próximo venidero la considerable cantidad de 607.227 reales ó sea mas de 45,000 libras mallorquinas.

Es evidente que tales circunstancias debian originar por fuerza un déficit de consideracion. Añádase que no se imponian mas recargos que los permitidos por la ley, y dígase si puede extrañarse que se crease la deuda en cuestion, despues de haber meditado sobre los siguientes guarismos, que copiamos del presupuesto y de la manifestacion publicados oficialmente.

	Reales.	ms.
La Exma. Diputacion ha podido realizar actualmente por sí misma, y sin necesidad de acudir al Gobierno, la economía de.	278,899	
Se ha visto en la precision de recargar	374,302	
<hr/>		
Tiene por consiguiente á su disposicion mas que sus antecesoras.	653,201	
Con esta suma cubre tan solo de la deuda que le han legado sus antecesoras.	54,800	
Y suple por la falta de los consignados	35,179	16
Total	89,979	16

Puede por tanto disponer de un exceso de que se vieron privadas sus antecesoras, que asciende á 563.221 18

Careciendo aquellas de esta fuerte cantidad, que ahora tendrá en su mano la Diputacion, y que, segun se desprende del presupuesto que ha publicado, la necesita para cubrir sus atenciones ordinarias, ¿qué

cargo puede hacérseles por la deuda que han dejado, deuda que no llega á importar 113 mas del exceso de que hoy se dispone?

Si la Diputacion necesita hoy estos 28 y tantos mil duros para cubrir su presupuesto, ¿qué deuda legaria á su sucesora, al cabo de un año no mas, si cual sus predecesoras no hubiese podido realizar por sí misma la economía expresada, ni imponer el recargo de las 28.072 libras? Los guarismos nos dicen que si la deuda de los once últimos años fue de 816,575 reales, la de un año solo seria de hoy en adelante 563,221 reales 18 maravedises y la de los once años siguientes, tomando por tipo el primero, daria el resultado de una deuda, no ya grande, sino monstruosa, de 6 195.436 reales 28 maravedises. Decimos mal: no llegaríamos á tocar este resultado, porque antes hubiera sido un hecho positivo *la inminente bancarrota* de que trata el manifiesto.

Tocamos al término de nuestra argumentacion, y es conveniente por lo mismo resumir.

El *Balear* dijo que comparadas las contribuciones directas satisfechas por las Baleares durante el último quinquenio con las que han de satisfacerse en el próximo año 1855, resulta que estas han tenido un aumento en solo un año de 28.072 libras mallorquinas, con que la propiedad, el comercio y la industria quedarán gravadas.

El hecho es cierto y exacto: lo evidenciaron los documentos oficiales publicados, y lo ha comprobado en su manifiesto la Exma. Diputacion provincial.

Para legitimar el recargo se ha invocado la exorbitancia del presupuesto. La exorbitancia era mayor en los años anteriores, porque la Diputacion no podia hacer por sí, como ahora, 278.899 rs. de rebaja, y sin embargo no se imponia recargo alguno.

Se ha invocado la deuda, de la cual hay una mitad que acredita la consignacion, y que seguramente abarcará una lar-

ga serie de años, y se ha invocado tambien la falta de los consignados. Del recargo, que importa 374.302 rs. no absorben ambos extremos mas que 89.979 rs. 16 ms.; luego ni para deuda, ni para consignados es el resto de 284.322 rs. 18 ms., sino para atenciones ordinarias.

En orden á la deuda hemos demostrado que era imposible evitarla: el crecido coste de los establecimientos de beneficencia, la imposibilidad de imponer recargos y arbitrios, y el no contarse con el del arroz, sino desde algunos años á esta parte, debian dar forzosamente este resultado. El presupuesto obligatorio era, y es en el dia, mucho mayor que el importe de los recursos de que se disponia, y el recargo reciente lo prueba asi, como demuestra cual seria en el año próximo el aumento del déficit si la Diputacion no hubiese podido echar mano de semejante recargo.

Obtenemos por tanto el convencimiento, asi de la exactitud de nuestros datos, como de nuestros cálculos, y la publicacion de aquellos siendo, como son, ciertos, no debia á nuestro ver solevantar susceptibilidades.

Comparando guarismos, la deuda debia ser mayor; mas si no obstante la circunstancia de no serlo faltase la justificacion de semejante resultado, la Exma. Diputacion provincial tiene autoridad para exigirla y medios en su mano para obtenerla. Dudamos empero que llegue semejante caso, porque el mismo celo de que se muestran poseidos los señores que hoy componen la Diputacion fué empleado en bien de la provincia por los que desempeñaron estos cargos en las épocas anteriores, y sabido es que entre ellos figuraron unos tras otros, sin interrupcion de unos ocho años á esta parte, tres de los seis señores diputados que forman actualmente el cuerpo superior provincial.

BOLETIN COMERCIAL.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES A LA CARGA.

Para Barcelona:



Vapor-correo EL MALLORQUIN,

su capitan D. José Estade y Sabater.

Saldrá el viernes 15 del que corre á la una de la tarde con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la portería de Sto. Domingo, número 1.º, cuarto entresuelo.

BUQUE ENTRADO.

Dia 10.

De Sevilla en 40 dias tartana Concepcion de 48 ton. pat. Nadal, con trigo.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SAN ESPIRIDION, OBISPO Y CONFESOR.

Entre los otros santos obispos y gloriosos confesores que el emperador Maximino, habia afligido, sacandolos el ojo derecho y mutilando sus cuerpos, y se hallaron en el concilio Niceno para condenar la heregia de Arrio, uno de los mas ilustres é insignes fué San Espiridion, obispo de Trinmitunte en la isla de Chipre. En la misma ciudad habia nacido y fué criado. Era el egercicio del Santo apacentar sus ovejas á pesar de ser muy caritativo en extremo, hospedaba á los que pasaban por su pre-

blo regalandoslos y lavandoslos los pies. Fué casado, y luego que tuvo un hijo, se apartaron de comun consentimiento, él y su muger viviendo como hermanos. Dios le ilustró con tantos milagros, mas despues de elegido obispo, que causó grande admiracion en el mundo. Murió en fin lleno de méritos en el ósculo del Señor, el cual despues de su muerte le ilustró con grandes milagros.

VARIACIONES ATMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	4 grad	28 3	80
12 del dia.	8	28 3	80
5 de la tarde.	8	28 3	80

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 7 hs. 22 ms.

Pónese á las 4 » 38 »

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 53 ms. 19 s.

ANUNCIOS.

IMPRESA BALEAR, calle de San Francisco, número 30, Palma.

Se suscribe á

EL PARLAMENTO,

PERIÓDICO CONSERVADOR,

publicado por D. Manuel Moreno Lopez y D. Manuel Barzanallana.

La necesidad de sostener en el estadio de la drensia los principios conservadores ha precedido al pensamiento de fundar este periódico. En el prospecto que ha sido remitido profusamente á las provincias se leen, entre otros párrafos, los siguientes:

»Las circunstancias son graves; el momento es supremo; si bien otras graves circunstancias

y otros supremos momentos no han servido mas que de juntura y anillo á la prolongada cadena de estériles acontecimientos y de épocas miserables que vamos atravesando. En vano en ocasiones semejantes han anunciado unos y prometido maravillas y portentos; en vano han presagiado otros horrores y catástrofes. Ni esto ni aquello ha sucedido. Si algo malo se ha hecho, no ha sido suficiente para causar la ruina del pais. Si se ha hecho algo bueno, no ha sido suficiente para salvarlo.

En suma, al cabo de largos años de ensayos frustrados y de experimentos vanos, despues de frecuentes épocas de errores y contratiempos, y de lucidos y pequeños intervalos, hemos vuelto al punto de donde partimos. Vamos á hacer una Constitucion. Esta obra llama al trabajo á los partidos liberales; y el partido conservador no debe ni puede faltar á ese llamamiento. Deber suyo es acudir, organizarse, discutir, pelear en buen terreno y con buenas armas; y por si de algo podemos servir en tan noble empresa, hemos fundado El Parlamento.

El puesto del partido conservador, volvemos á decir, está en la oposicion, no en la oposicion cruda, violenta, implacable que merecen los gobiernos arbitrarios é inmorales; pero si en la oposicion cuerda, razonada y hasta benévola que se debe á los gobiernos que profesan otros principios, y que sin embargo procuran, como nosotros, aunque por diversos caminos, la ventura de la patria.

Cada cual en su lugar; cada cual en su derecho. Gobernar y discutir, esta ha de ser hoy la gran tarea á que los partidos deben consagrarse. Mas tarde ó mas temprano, el poder vendrá al partido conservador, y si la Providencia ha querido ya para entonces ahuyentar de nuestro suelo el genio de la prevaricacion y del encono, la nacion verá, si los que han hecho algo para su prosperidad durante circunstancias dificiles y vacilantes, son ó no capaces de hacer mucho en épocas bonancibles y seguras.

EL LEON ESPAÑOL,

diario monárquico-constitucional, publicado por los Sres. D. Francisco Mendez Alvaro y D. José Gutierrez de la Vega.

30 reales trimestre.

EL GANCHO DEL TRAPERO,

periódico literario, popular, crítico, satirico, gramático, con caricaturas, etc.

3 reales al mes.

Ultimo curso de escritura

POR EL SEÑOR MORATÓ.

En verdad que un ardiente deseo de adelanto mejora en caligrafia fue el que creó el establecimiento del Sr. Morató llevandolo á la prosperidad de que hasta hoy ha gozado. Lisonjeras esperanzas ha hecho concebir acerca del porvenir de algunos juvenes iniciandoslos en el arte de caligrafia en general.

Cumplido ya su objeto, y al tratar de aumentarse de esta capital, ha concebido y acordado á instancia de algunos padres de familia, la de abrir el último curso de escritura en el que se enseñara el hermoso carácter misto propio del comercio, oficinas y secretarias, rebajando el precio á la módica retribucion de 50 rs. vn. cantidad que no se encuentra ni se encontrará en ninguno de los establecimientos de este ramo.

Los que deseen pues, aprovechar tan interesante como util enseñanza en este último curso, avistarán con el profesor que vive plazuela de banco del aceite, escalerilla nueva, cuarto entresuelo.

Se reciben clases fuera del establecimiento precios convencionales.

En el café de Oriente se

vende malvasia de la Baronía de Bañalbuja de las cosehas de los años 1838 y 1847.

Para una señora sola, con

poca familia, se desea una casa zaguan, que reúna las comodidades de tener agua de fuente, despensa, desvan, y tres cuartos dormitorios. Dará razon Francisco el repartidor Del Diario de Palma.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT.

IMPRESA BALEAR. A CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS calle de San Francisco, núm. 30.